

# *Se prepara Bolivia para etapa oral de la demanda marítima contra Chile*

---



La Paz, 28 mar (RHC) El equipo jurídico boliviano alista los argumentos de la etapa oral de la demanda marítima presentada a Chile en la Corte Internacional de Justicia después de entregar la réplica el 21 de marzo último.

Según el agente de Bolivia en ese órgano judicial de las Naciones Unidas, Eduardo Rodríguez Veltzé, los expertos examinan los pasos a seguir y repasan los temas centrales que deberán exponer el próximo año, mientras aguardan la dúplica que la nación vecina entregará en septiembre venidero.

Bolivia presentó ante la Corte Internacional de Justicia, la réplica de la demanda marítima con la cual respondió a la contramemoria chilena.

En 1879, una invasión chilena le arrebató a Bolivia su salida al litoral y 120 000 kilómetros cuadrados de territorios ricos en minerales, lo cual le causa incalculables daños comerciales y financieros porque limita las capacidades de desarrollo.

Por su parte, la Red de Intelectuales, Artistas y Movimientos Sociales en Defensa de la Humanidad rechazó la detención de nueve bolivianos el 19 de marzo y exigió a Chile su inmediata liberación.

Esa organización calificó el hecho de provocación y lo consideró una estrategia para tratar de opacar la justa reivindicación marítima boliviana presentada el día 21 en la Corte Internacional de Justicia (CIJ).

También, el documento patentiza su apoyo al proceso de cambio liderado por el presidente Evo Morales desde su llegada al poder en 2006.

Al pedido de libertad para los bolivianos encarcelados se unió además un grupo de periodistas que se concentraron en las puertas del Consulado de Chile en La Paz a fin de exigir garantías para hacer su trabajo.

Esta demanda tiene lugar después de que dos colegas del canal estatal Bolivia TV fueran objeto de atropellos en el aeropuerto de Iquique.

El secretario ejecutivo de la Federación de Trabajadores de la Prensa de La Paz, Edgardo Vásquez, dijo que el plantón es una protesta contra los abusos que sufrieron estos profesionales.

Vásquez expresó la solidaridad de este sector con los siete aduaneros y dos militares detenidos en la cárcel de Alto Hospicio de Chile por luchar contra el contrabando.

El viernes dos periodistas bolivianos fueron retenidos en el aeropuerto de Iquique, en el norte de Chile, cuando intentaban informar sobre la situación de los connacionales encarcelados en ese país.

Hace una semana, carabineros chilenos apresaron en territorio boliviano a dos militares y siete aduaneros que realizaban labores de combate contra el contrabando.

Las autoridades de Chile sostienen que los oficiales fueron capturados en su país y dictaron prisión preventiva contra ellos, al ser acusados de robo con intimidación y violencia, porte y tenencia de armas prohibidas y contrabando.

Ante la tensa situación internacional, Bolivia conformó un equipo jurídico técnico interministerial para la defensa legal de los nueve connacionales.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/125444-se-prepara-bolivia-para-etapa-oral-de-la-demanda-maritima-contrachile>



**Radio Habana Cuba**